

La Complutense subirá las tasas al máximo para reducir su déficit

- ▶ La universidad quiere aumentar el precio de matrícula un 5,5%
- ▶ Bajará la cifra de profesores y aumentará su carga de trabajo

PABLO DE LLANO
Madrid

La Universidad Complutense (86.000 alumnos) aprobó ayer un plan de ajuste para reequilibrar su maltrecho presupuesto, con más gastos que ingresos desde 2007. Quiere subir todo lo posible el precio de las matrículas del próximo curso: el 5,5%, según un portavoz. También reducirá la plantilla de profesores mediante la "racionalización y optimización en la distribución de la carga docente", a tenor del documento aprobado ayer por el Consejo de Gobierno con 32 votos a favor, cuatro en contra y siete abstenciones. El plan incluye eliminar altos cargos, alquilar inmuebles propios y ahorrar en protocolo y móviles.

La Complutense arrastra una deuda de 152 millones de euros, que atribuye al incumplimiento de los acuerdos de financiación con la Comunidad de Madrid (le

debe 118 millones, según sus cálculos) y a la subida salarial de la plantilla (6.191 docentes y 4.141 empleados en administración y servicios).

Con las medidas de urgencia

aprobadas ayer, la universidad pretende ingresar 15 millones extra, cuatro de ellos por la subida de las matrículas. Incluso baraja penalizar con tarifas más altas a los repetidores.

El plan de ajuste de Berzosa

▶ **Una deuda de 152 millones de euros.** La Complutense debe 80 millones a sus acreedores, 40 a sus propios investigadores y 30 de IRPF y de Seguridad Social.

▶ **Cuentas pendientes con la Comunidad de Madrid.** La Complutense asegura que el gobierno de Esperanza Aguirre le debe 118 millones del contrato de financiación que firmaron para el periodo que va de 2007 a 2011.

▶ **Una estructura costosa.** Es la mayor universidad de España, con 86.000 alumnos y más de 10.000 empleados. Su presupuesto en 2009 fue de 595,6 millones de euros.

▶ **Ahorrar 15 millones en un año.** Las medidas adoptadas ayer afectan a los alumnos (subirán las matrículas), a la plantilla de profesores (solo se reemplazarán el 10% de las vacantes) y los altos cargos (se eliminarán funciones de mando).

En 2009, la mayor universidad presencial de España recaudó 90 millones por las tasas, que aumentaron en un 1,8% con respecto al curso anterior. La subida del 5,5% que pretende para el curso 2010-2011 se sitúa en el tope: El mes pasado el Ministerio de Educación fijó la horquilla de alzas para el próximo curso académico entre el 1,5% y el 5,5%. Ahora la última palabra le corresponde a la Comunidad de Madrid. Es la encargada de definir, dentro del rango establecido por el Gobierno central, cuánto podrán subir los precios las universidades públicas.

Hasta ahora la Complutense había optado por reducir el aumento de las tasas al mínimo marcado por el Gobierno regional. Las tornas han cambiado por la difícil situación financiera, que ha llevado a la universidad a retrasar pagos a Hacienda y a la Seguridad Social.

PASA A LA PÁGINA 3

Un paciente de cada cuatro espera dos meses para ir al especialista

ELENA G. SEVILLANO, Madrid

Uno de cada cuatro pacientes (26,3%) espera más de dos meses para visitar al especialista después de que el de cabecera le haya derivado, según el último Informe del Estado de Salud de la Población de Madrid (2009), que se presentó ayer. Para uno de cada diez (11,6%) la espera es aún mayor: el especialista le ve al menos cuatro meses después de pedir la cita. Y la situación, lejos de mejorar con los años, ha empeorado, según el informe. En 2001 solo uno de cada cinco pacientes (18%) esperaba más de dos meses y el 9%, más de cuatro meses.

El estudio, que comprendía los principales datos sobre mortalidad, morbilidad y factores de riesgo de la población madrileña, debe realizarse anualmente, según la Ley de Ordenación Sanitaria de la Comunidad de Madrid (LOS-CAM). El que se presentó ayer corresponde a 2009; el anterior es de 2007, que a su vez iba con retraso respecto a los dos primeros, de 2003 y 2004.

PASA A LA PÁGINA 2

Dos políticos del PP insultan a la organización del Orgullo Gay

El diputado del PP en la Asamblea de Madrid Juan Soler y el concejal popular en el Ayuntamiento de Madrid Ángel Garrido han criticado a la organización del Orgullo Gay por impedir la participación de una carroza de Israel en el desfile de este año. Soler carga contra los promotores a los que llama "zapateril, ridícula, racista, antisemita y nazi". Garrido, por su parte, reprocha a los organizadores su "sectarismo" y de estar "a la altura de los que no hace tanto gaseaban a los judíos por crucificar a Jesús". PÁGINA 2

Peter Mussbach estrena la antiópera 'Neither'

El director de escena Peter Mussbach estrena en España Neither, la obra creada por el escritor Samuel Beckett y el músico Morton Feldman. Se trata de un género a contracorriente: la antiópera.

PASA A LA PÁGINA 8



Modelo anatómico clásico, en papel maché, restaurado por Irene García Romera, que muestra los secretos del cuerpo humano. / SAMUEL SÁNCHEZ

Pupitres con cuatro siglos de historia

RAFAEL FRAGUAS, Madrid

Acaba de nacer un nuevo museo. En él se da noticia de cómo ha sido la educación en Madrid desde hace cuatro siglos. El lugar es el único que en la ciudad cuenta con tal veteranía: el Instituto San

Isidro, en la calle de Toledo, 39. Siempre, desde entonces, permaneció dedicado a la enseñanza. En sus pupitres estudiaron desde Lope de Vega, Pedro Calderón de la Barca y Francisco de Quevedo hasta el mismísimo Luis Candelas, futuro bandolero de nombra-

día, expulsado de sus aulas por abofetear a un profesor; también el escritor francés Víctor Hugo —hijo de un general de Napoleón— o Mariano José de Larra. El futuro rey Juan Carlos I, examinado de ingreso en 1949, así como miles de estudiantes madrile-

ños, frecuentaron su claustro, florón del barroco español obra de Melchor de Bueras en 1679. El instituto, hoy con 925 alumnos, será el año entrante uno de los cuatro centros públicos que estrenará pizarras digitales.

PASA A LA PÁGINA 6